
國立成功大學校園規劃及運用委員會 

101 學年度第二次會議  會議紀錄 
 

時    間：102 年 06 月 26 日（星期三）上午 9 時 
地  點：雲平大樓西棟四樓第二會議室 
主  席：黃校長煌煇 

出席人員：當然委員─黃總務長正亮（請假）、黃研發長文星、利財務長德江、賴院長
俊雄（陳教授玉女代）、傅院長永貴、曾院長永華、游院長保杉
（劉教授瑞祥代）、張院長有恆、林院長峰田、何院長志欽(謝
教授文貞代) 、林院長其和(古技士如琦代)、楊代理院長俊佑 

教師委員─楊教授名、李教授德河、陳教授彥仲（請假）、鄭教授泰昇、賴
教授光邦、林教授慶偉（請假）、孔教授憲法、李教授俊璋、戴
教授佐敏、謝教授文真、楊教授宏澤（請假）、王教授偉勇、許
教授育典（古教授承宗代）、林教授漢良(請假) 、廖教授國媖 

職員委員─洪副總務長國郎、劉組長俊志（周昌宜小姐代）、臧組長台安、
杜簡任技正明河 

學生委員─張同學倍華 

列席人員：事務組劉組長芸愷、營繕組楊技正順宇、營繕組楊技正淑媚、營繕組林紋容
小姐、石昭永建築師事務所、紫陽工程顧問有限公司 

會議記錄：蔡惠玉 

 

壹、主席報告 

     感謝各位委員及提案廠商的參與。由國內外案例觀之，本校校園規劃發展極
為完善，仍要感謝各位的協助。唯，現有校地可新建基地有限，因此希望建
築師以專業觀點謹慎規劃及利用成大校園建地。 

 

貳、報告事項 
一、校規會工作小組業務報告(附件一) 
二、上次會議執行情形(附件二) 

三、主席提示事項： 

為增加校區名稱辨識性及讓國內外來賓可快速尋找校區位置，例如：校

區名稱可增加以「campus1、campus2、campus3…」等代表之。是否可

請校園規劃委員會討論後，循提案之行政程序至校務會議討論。 

 

參、討論提案                                                

第一案                               <提案單位：石昭永建築師事務所> 

案  由：有關成功校區工學路景觀工程，提請 報告。(附件三)  



說  明： 

為改善成功校區工學路長年積水問題，特委託石昭永建築師事務所規劃

施作排水管溝及設計工學路景觀，藉以改善工學路排水問題及視覺景

觀。 

        其規劃時程進度如下： 

101.10.24 第一次校規會工作小組簡報。 

101.11.07 第二次校規會工作小組簡報。 

101.11.21 第三次校規會工作小組簡報。 

101.12.19 第四次校規會工作小組簡報。 

102.01.30 第五次校規會工作小組簡報。 

102.05.23 第六次校規會工作小組簡報。 

102.06.26 校園規劃及運用委員會簡報。 

 

委員意見： 

1、 建議規劃建築師應將工學大道整體規劃以 3D 模擬呈現讓學校瞭解未來的

視覺景觀。 

2、 應將各系所區間及特色亦以 3D 模擬呈現與系所溝通。 

3、 工學大道目前路面高低不平，應整體再造工學路高層平齊之路平意象。 

4、 圖書館腳踏車應規劃引導動線至原有腳踏車停車位至或規劃較為適當之腳

踏車停車位置。 

5、 建議利用停車管理規則及沒有高低差的優質腳踏車專用道引導至腳踏車專

用停車空間。 

6、 若有車行考量，應有其規劃層次。如：車行後應有樹，樹後才有自行車及

人行規劃，其中可在穿插水的景觀…等。 

 

決  議：本案請建築師以 3D 模擬呈現整體景觀及各系所特色，再與各系所溝

通；並需將整體路面路平化；另請參酌委員意見進行相關規劃。 

  

第二案                            <提案單位：紫陽工程顧問有限公司> 

案  由：有關「東寧校區學生宿舍興建計畫委託可行性研究及先期規劃技術服
務案」，提請  討論。(附件四)  

說  明： 

「東寧校區學生宿舍興建計畫委託可行性研究及先期規劃技術服務案」

委託規劃設計監造技術服務已於 101 年 12 月 18 日評選完成，經出席評



選委員會決議由紫陽工程顧問有限公司為第一優勝廠商。 

        其規劃時程進度如下： 

102.01.04 簽約。 

102.02.27 第一次校規會工作小組簡報。 

102.04.25 第二次校規會工作小組簡報。 

102.05.23 第三次校規會工作小組簡報。 

102.06.26 校園規劃及運用委員會簡報。 

 

委員意見： 

1、 A1 區應先將本校急迫性之實際需求面提出相關可行性評估。 

2、 A1 區應提出其估算總經費大約多少？ 

3、 整區水資源利用需考慮是否需用筏基取水，其綠化澆灌及大樓用水是否可

用筏基處理。 

4、 整體宿舍區是否裝設太陽能板，以節省供熱之能源。 

5、 A1 區之規模、床數及各房型之總收入，應將其估算出來提供本校參考。 

6、 A2 區因緊鄰東寧路，其區域商業價值較高，其 BOT 之經營型式請估算多少

收入提供本校參考。 

7、 B 區靠近 A1 區之兩棟建築可考量納入 A1 區使基地更為完整，並可評估多

元的宿舍規劃方案及財務分析。 

8、 本區域可考量作為供冷供熱的能源示範區域。 

9、 A1 區之容積轉移部分至 A2 區，提高 A2 區 BOT 之財務收入。 

10、 應納入公共藝術設計作其整體考量，亦可作為地標意象。 

11、 宿舍區建議利用四人房先舒緩宿舍床位的迫切需求，未來再利用 BOT 再規

劃其它房型的空間。四人房之衛浴設施亦可規劃部分作房外公共衛浴設

施。 

12、 在這可行性評估報告中，應規劃初步的財務分析。 

13、 從交通管理的角度，是否應考量自行車的交通動線。 

14、 自行車之停車空間是否可規劃於非戶外的，如：法國馬賽公寓、泰國亞洲

理工學院…之案例。 

15、 公共藝術製作是否可考量以施工工程材料或是本區域較有歷史價值之建

築拆除後的材料再利用，以節省公共藝術經費。 

16、 本區域塑造了學生聚落，可利用其巷弄空間，產生他們與社區、都市之關

係；應於先期規劃時就考量其相互關係，變成有趣的學生聚落空間。 

17、 相關自行車交通管理、週邊環境、公共藝術…等問題，需都寫入規範至先



期規劃報告書中。 

 

決  議：請參酌委員意見提出完善的先期規劃報告書。 

 

 

肆、臨時提案                                                

第一案                            <提案單位：環境保護暨安全衛生中心> 

案  由：檢送本中心完成之綠色校園評量填報單位主、協辦人員名單，後續請 貴

會惠訂時程，以便各單位依時程提出及執行目標。(附件五)  

說  明： 

    (一)依據 102 年 3 月 27 日第 743 次主管會報決議辦理。  
(二)為推動本校綠色永續校園工作，各主辦單位依所負責指標訂定細部目

標及時程規劃呈交 貴會核可，後續逐步辦理細部目標之執行、督導
及作資料收集匯整。  

(三)本次資料已先於 4 月 23 日 mail 相關單位。 
(四)附件 

1.綠色校園評量填報單位主協辦人員名單 
2.第 743 次主管會報記錄 
3.永續校園評量指標資料填報流程圖 
4.永續校園評量指標訂定細部目標,時程規劃 

 

決  議：請環安衛中心以專業觀點提出訂定指標及期程至主管會議討論。 

 

 

伍、散會(上午 11 時 10 分)。 


